

## ABSTRAK

**Rara Amelia Agustina, 2019.** “Kesantunan Berbahasa Pembawa Acara program televisi *Waktu Indonesia Timur* di NET TV. *Skripsi*. Program Studi Sastra Indonesia, Jurusan Bahasa dan Sastra Indonesia dan Daerah, Fakultas Bahasa dan Seni, Universitas Negeri Padang.

Tujuan penelitian ini adalah untuk mendeskripsikan (1) bentuk pematuhan prinsip kesantunan berbahasa dalam tuturan pembawa acara program televisi *Waktu Indonesia Timur* di NET TV, dan (2) bentuk pelanggaran prinsip kesantunan berbahasa dalam tuturan pembawa acara program televisi *Waktu Indonesia Timur* di NET TV.

Jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif dengan menggunakan metode deskriptif. Sumber data penelitian ini berupa video acara *Waktu Indonesia Timur* dalam format .mp4 yang diunduh dari situs *youtube*. Teknik pengabsahan data dilakukan menggunakan teknik triangulasi. Pengumpulan data dilakukan dengan cara (1) mengunduh video acara televisi *Waktu Indonesia Timur* melalui situs *youtube*, (2) menyimak dan mentranskripsikan data ke dalam bentuk tulisan, dan (3) menginventarisasikan data ke dalam tabel inventarisasi data. Analisis data dilakukan dengan cara (1) mengelompokkan data berupa tuturan-tuturan pembawa acara *Waktu Indonesia Timur* di NET TV yang terkait dengan pematuhan dan pelanggaran prinsip kesantunan berbahasa yang dikemukakan oleh Leech ke dalam tabel tabel identifikasi data, (2) menganalisis data menggunakan teori-teori dan penelitian yang relevan, dan (3) menyimpulkan serta menulis hasil laporan atas analisis yang telah dilakukan.

Temuan penelitian ini adalah sebagai berikut: (1) jumlah data yang termasuk pematuhan prinsip kesantunan berbahasa lebih banyak dibandingkan dengan jumlah data yang termasuk pelanggaran prinsip kesantunan berbahasa; (2) bentuk pematuhan prinsip kesantunan berbahasa ditemukan pada maksim kearifan, maksim kedermawanan, maksim pujian, maksim kerendahan hati, maksim kesepakatan, dan maksim simpati; (3) bentuk pelanggaran prinsip kesantunan berbahasa ditemukan pada maksim kearifan, maksim pujian, maksim kerendahan hati, maksim kesepakatan, dan maksim simpati; dan (4) tuturan pembawa acara program televisi *Waktu Indonesia Timur* merupakan tuturan yang santun.